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○休憩中、８月１日付け人事異動に伴う主査職以上の職員紹介を行った。 

１．所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、すべて報告済みとした。 

（１）専決処分について（道路） 

（２）専決処分について（下水道） 

（３）税外収入金の徴収等に関する条例等の一部を改正する条例について 

（４）平成25年度一般会計補正予算について 

（５）平成25年度下水道事業会計補正予算について 

（６）専決処分について（訴えの提起） 

（７）平成25年度公営住宅事業特別会計補正予算について 

（８）道営住宅における政策空家の指定について 

（９）パークゴルフ場の整備について 

（10）建設部工事発注状況について 

（11）平成25年度一般会計補正予算について 

   ・地域づくり総合交付金（農業振興施設等整備事業） 

   ・経営体育成支援事業 

（12）株式会社滝川グリーンズに関する報告について 

   ・定時株主総会の開催結果について 

（13）北海道立畜産試験場跡地利用の進捗状況について 

（14）不動産の減額貸付けについて 

（15）中心市街地活性化基本計画最終フォローアップについて 

（16）スカイスポーツイベント「2013 北海道スカイスポーツフェアイン滝川」開催報告について  

（17）平成25年度一般会計補正予算について 
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２．第３回定例会以降の調査事項について 

  別紙調査項目のとおりとすることに決定した。 

３．その他について 

  事務局より常任委員会の視察日程について報告があった。 

４．次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することに決定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長  山 口 清 悦  ○印 
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     平成25年８月27日 2 

 3 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 4 

 5 

                       滝川市長            前 田 康 吉 6 

                       滝川市教育委員会委員長     若 松 重 義 7 

 8 

   経済建設常任委員会への説明員の出席について 9 

 10 

 平成25年８月７日付け滝議第80号で通知のありました経済建設常任委員会への説明員の出席要求について、次の 11 

者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 12 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 13 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 14 

 15 

記 16 

 17 

 滝川市長の委任を受けた者 18 

経済部長     千 田 史 朗 19 

経済部商業観光課長        浦 川 学 央 20 

経済部商業観光課主幹       日 口 裕 二 21 
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経済部商業観光課駅周辺整備室長   加 地 幸 治 24 

経済部商業観光課駅周辺整備室主査       後 呂 典 輝 25 

経済部産業振興課副主幹    諏 佐   孝 26 

経済部産業振興課主事    三戸部   達 27 

農政部長     若 山 重 樹 28 

  農政部次長     中 島 隆 宏 29 

  農政部参事     多 田 幸 秀 30 

  農政部農政課副主幹    菊 田 健 二 31 

  農政部農政課主査        壽 永 七月男 32 

農政部農政課営農振興室長       新 井 敏 幸 33 

農政部農政課営農振興室主査       本 所 和 久 34 

建設部長     大 平 正 一 35 

  建設部技監     高 瀬 慎二郎 36 

  建設部土木課長    深 瀬 文 彦 37 

 建設部土木課副主幹    芦 澤   博 38 

建設部土木課副主幹        山 崎 智 弘 39 

建設部土木課副主幹    千 葉 一 稔 40 

建設部土木課主査    田 邊 義 明 41 

建設部土木課主査    平 川 泰 之 42 

建設部土木課主査    近 藤 誕 樹 43 

建設部土木課都市計画室長   千 葉   豊 44 



 

 

 

建設部土木課都市計画室副主幹   湯 浅 芳 和 45 

建設部土木課都市計画室副主幹   宮 西 敏 子 46 

建設部土木課都市計画室主査   岡 崎 卓 哉 47 

建設部土木課都市計画室主任技師   東   忠 司 48 

建設部建築住宅課副主幹    林   仁 彦 49 

建設部建築住宅課主査    薦 田 啓 之 50 

建設部建築住宅課主任主事   佐 藤 彰 真 51 

 52 

 滝川市教育委員会委員長の委任及び滝川市長の委嘱を受けた者 53 

教育部参事            庄 野 雅 洋 54 

  教育部社会教育課長    竹 谷 和 徳 55 

 56 

                               （総務部総務課総務グループ） 57 



 

 

 

第29回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 58 

H25.８.29(木)10:00～ 59 

第 一 委 員 会 室 60 

○ 開   会 61 

 62 

○ 委員長挨拶（委員動静） 63 

 64 

○ 休憩～８月1日付け人事異動に伴う職員紹介 65 

 66 

１．所管からの報告事項について 67 

 68 

《建設部》 69 

（１）専決処分について（道路）               （資料）土 木 課 70 

（２）専決処分について（下水道）              （資料）土 木 課 71 

（３）税外収入金の徴収等に関する条例等の一部を改正する条例について  （資料）都市計画室・農政課 72 

（４）平成25年度一般会計補正予算について          （資料）都市計画室 73 

（５）平成25年度下水道事業会計補正予算について       （資料）都市計画室 74 

（６）専決処分について（訴えの提起）            （資料）建築住宅課 75 

（７）平成25年度公営住宅事業特別会計補正予算について    （資料）建築住宅課 76 

（８）道営住宅における政策空家の指定について        （口頭）建築住宅課 77 

（９）パークゴルフ場の整備について             （資料）教育部・土木課 78 

（10）建設部工事発注状況について              （資料）土 木 課 79 

 80 

《農政部》 81 

（11）平成25年度一般会計補正予算について           82 

   ・地域づくり総合交付金（農業振興施設等整備事業）   （資料）農 政 課 83 

   ・経営体育成支援事業                 （資料）営農振興室 84 

（12）株式会社滝川グリーンズに関する報告について      （資料）農 政 課 85 

   ・定時株主総会の開催結果について 86 

（13）北海道立畜産試験場跡地利用の進捗状況について     （資料）農 政 課 87 

 88 

《経済部》 89 

（14）不動産の減額貸付けについて              （口頭）産業振興課 90 

（15）中心市街地活性化基本計画最終フォローアップについて  （資料）商業観光課 91 

（16）スカイスポーツイベント「2013北海道スカイスポーツ   （資料）商業観光課 92 

   フェアイン滝川」開催報告について 93 

（17）平成25年度一般会計補正予算について          （資料）商業観光課 94 

 95 

２．第３回定例会以降の調査事項について～別紙 96 

３．その他について 97 

４．次回委員会の日程について 98 

 99 

○ 閉  会 100 
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 101 

第29回 経済建設常任委員会 102 

H25.8.29 (木)10：00～ 103 

第 一 委 員 会 室 104 

開  会  ９：５８ 105 

委 員 長 ただいまより第29回経済建設常任委員会を開会いたします。 106 

 委員動静報告 107 

委 員 長 まず、委員動静ですが、委員は全員出席です。議長出席。委員外議員として清 108 

水議員、渡邊龍之議員、木下議員、井上議員、窪之内議員の出席を許可してお 109 

ります。傍聴として、プレス空知を許可をしております。 110 

 それでは、報告事項に入る前にここで休憩をとり、８月１日付人事異動に伴う 111 

職員紹介をいたします。 112 

 休憩します。 113 

休  憩  ９：５９ 114 

再  開 １０：００ 115 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 116 

 １．所管からの報告事項について 117 

委 員 長 所管からの報告事項について、（１）、専決処分について説明を求めます。 118 

 （１）専決処分について（道路） 119 

芦澤副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 120 

委 員 長 説明が終わりました。 121 

 あらかじめお知らせしますが、（１）から（７）までは議案関連となっておりま 122 

すので、ご留意いただきたいと思います。 123 

 それでは、質疑ございますか。 124 

（なしの声あり） 125 

委 員 長 報告済みといたします。 126 

 （２）、専決処分について説明を求めます。 127 

 （２）専決処分について（下水道） 128 

山崎副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 129 

委 員 長 説明が終わりました。 130 

 質疑ありますか。 131 

（なしの声あり） 132 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 133 

 （３）、税外収入金の徴収等に関する条例等の一部を改正する条例について説明 134 

を求めます。 135 

 （３）税外収入金の徴収等に関する条例等の一部を改正する条例について 136 

千葉室長 （別紙資料に基づき説明する。） 137 

委 員 長 それでは、質疑ありますか。 138 

（なしの声あり） 139 

委 員 長 報告済みといたします。 140 

 （４）、平成25年度一般会計補正予算について説明を求めます。 141 

 （４）平成25年度一般会計補正予算について 142 

湯浅副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 143 

委 員 長 説明が終わりました。 144 
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 質疑ありますか。 145 

（なしの声あり） 146 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 147 

 （５）、平成25年度下水道事業会計補正予算について説明を求めます。 148 

 （５）平成25年度下水道事業会計補正予算について 149 

宮西副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 150 

委 員 長 説明が終わりました。 151 

 質疑ありますか。 152 

（なしの声あり） 153 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 154 

 （６）、専決処分について（訴えの提起）の説明を求めます。 155 

 （６）専決処分について（訴えの提起） 156 

林副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 157 

委 員 長 説明が終わりました。 158 

 質疑ありますか。 159 

坂  井 この督促異議は、どんな異議だったのかということを教えていただきたい。 160 

林副主幹 ご本人から裁判所経由で来た督促異議申立書によりますと、分割払いを希望し 161 

ます、毎月３万円ぐらいずつということで異議申し立てされております。 162 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 163 

（なしの声あり） 164 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 165 

 （７）、平成25年度公営住宅事業特別会計補正予算について説明を求めます。 166 

 （７）平成25年度公営住宅事業特別会計補正予算について 167 

林副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 168 

委 員 長 説明が終わりました。 169 

 質疑ありますか。 170 

（なしの声あり） 171 

委 員 長 報告済みといたします。 172 

 （８）、道営住宅における政策空き家の指定について、口頭で説明を求めます。 173 

 （８）道営住宅における政策空家の指定について 174 

林副主幹 道営住宅における政策空き家の指定について、口頭でご報告申し上げます。 175 

 現在当市では、道営住宅啓南団地６棟143戸、滝の川団地２棟32戸、見晴団地６ 176 

棟108戸の計14棟283戸につきまして道からの指定管理を受け、管理をしている 177 

ところでございます。先般平成25年８月21日付で道の整備活用計画、長寿命化 178 

計画でございますが、案に基づきまして老朽化し、一定の居住性能が確保され 179 

ていない団地のうち建てかえまたは用途廃止等を計画しており、事業準備を進 180 

めるために新たに入居させることが不適当である団地について政策空き家指定 181 

を行う旨通知されました。当市におきましては、築30年以上経過しております 182 

啓南団地６棟143戸及び滝の川団地２棟32戸が建てかえを前提とした政策空き 183 

家の指定となりますことから、その準備といたしまして今後新規入居者の募集 184 

を停止するよう当市に通知があったところでございます。 185 

 なお、この件につきましては、今後におきましても道と当市で協議を鋭意進め 186 

ていくことをご報告申し上げます。 187 

 以上でございます。 188 
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委 員 長 説明が終わりました。 189 

 質疑ありますか。 190 

三  上 道営住宅、啓南団地と滝の川団地ですが、道のほうでいつ建てかえ予定なので 191 

すか。 192 

林副主幹 今現在の情報では、道のほうに確認したところ、今ご報告申し上げた内容でし 193 

か情報がないものですから、今後協議を進めていく中で情報を収集していきた 194 

いと考えております。 195 

 以上です。 196 

三  上 わからないということなのでしょうね。 197 

 それで、結局入れない方がいますね、政策空き家に指定するということで。そ 198 

の方々を例えば吸収するような策というのは考えておりますか。 199 

高瀬技監 先般、25年８月21日ということで先週の水曜日、我々のほうにもこういう通知 200 

が来たところで、さてという部分が非常に今大きい。入りたい人はどうするの 201 

かというのがありましたけれども、当然市営住宅はありますので、その市営住 202 

宅のあいた部分だとか、同じように抽せんで、あき待ちの中で待機してもらっ 203 

て順番で市全体でそれを受けていくしかないのかなというのが今の状況でござ 204 

います。 205 

 以上です。 206 

委 員 長 ほかにありますか。 207 

 清水委員外議員、内容は何でしょうか。 208 

清水委員外議員 道のこれまでの長寿命化との整合性等についてです。 209 

委 員 長 ただいま清水委員外議員より質疑の申し出がありましたが、これを許可するこ 210 

とに賛成の方は挙手をお願いします。 211 

（挙手多数） 212 

委 員 長 それでは、２分間でお願いします。 213 

清水委員外議員 道の長寿命化計画では、啓南団地及び滝の川については修繕による維持という 214 

ことで、私も寝耳に水だったので、これまでの計画がこういう形で変更、いい 215 

方向に変更ですから、それはいいのですけれども、ちょっと驚いているのです。 216 

長寿命化計画というのは、こういう形でそんなに以前に決まったわけでもない 217 

ので、数年前に決められた長寿命化計画だと思うので、そのあたりのこれまで 218 

の計画との整合性、あるいはかつて駅前に道営を誘致したという経過もあった 219 

と思うのですが、その関係も伺います。 220 

高瀬技監 まず、長寿命化という部分で市と別な話で、道としての長寿命化計画という部 221 

分でしょうか。 222 

（何事か言う声あり） 223 

高瀬技監 道に関しては、同じように長寿命化という部分では常に計画はあったと思うの 224 

です。具体的に今の時点で現在の長寿命化計画というのは私も把握していない 225 

のですけれども、この６月に道としての長寿命化に補足、補完するといいます 226 

か、そういう計画はパブコメがありまして、それで活用方針というのが策定さ 227 

れたというのが７月ということは聞いております。その中で今までは修繕等を 228 

しながら長寿命化ということを図ってきたところだったのだと聞いております。 229 

そうはいいながらも、やはり市営住宅もそうなのですけれども、それを長寿命 230 

化とするのか建てかえとして新たなものを求めるのかという検討になった段階 231 

で、今回の啓南と滝の川に関しては建てかえを前提とするという方向である意 232 
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味方向転換になったのかなという部分で我々は認識しているところでございま 233 

して、今後においてスケジュールだとか、この辺については建てかえ計画の方 234 

針が決まったので、この方針の中では今度は計画を策定するということもうた 235 

っておりますので、その辺を我々としては注目していきたいなと考えていると 236 

ころでございます。 237 

 以上です。 238 

清水委員外議員 これらの住宅は、一の坂団地と同時期に建って、ほとんど構造は一緒なのです。 239 

これが道の基準だとすると、滝川市は風呂のない住宅もいまだにあるわけで、 240 

滝川市も長寿命化計画について大きな見直しを考えないと公営住宅としての整 241 

合性がとれないということも考えるのですが、そのあたりについていかがです 242 

か。 243 

高瀬技監 確かにおっしゃるとおりだと思っております。それで、現時点ではストック計 244 

画、長寿命化計画をあわせまして見直しをしているところでございまして、今 245 

までの議会等でも答弁させていただいておりますけれども、１戸当たりの住戸 246 

の建築費をいかに抑えていくかという部分を今検討しながら、木造化というの 247 

もございますし、高層化よりも低層化の中で建てるほうが若干安く上がるかな 248 

という検討もございますので、その中で市としての現時点でのストック計画で 249 

いえば、江部乙の江南、最終的に終わるのは平成40年ということを皆さんに公 250 

表していたところでございますけれども、いかに全般的に前倒しできるかとい 251 

う部分を検証しながら見直しをしている最中でございます。 252 

 以上です。 253 

委 員 長 ほかにありますか。 254 

（なしの声あり） 255 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 256 

 （９）、パークゴルフ場の整備について説明を求めます。 257 

 （９）パークゴルフ場の整備について 258 

近藤主査 （別紙資料に基づき説明する。） 259 

庄野参事 関連しまして、プロジェクトチームを代表する者として追加のご説明を申し上 260 

げたいと思います。 261 

 現在測量の実施に伴ってコースのコンセプトと、それからコースの基本レイア 262 

ウトというものが８月23日に遅くですけれども、示されております。これをも 263 

とに今パークゴルフプロジェクトのほうにおいて、駐車場の位置の問題、コー 264 

ススタートの位置の問題、あるいはパークゴルフ場の設置基準等々を調整しな 265 

がら確認作業をして協議をさせていただいているところです。また、土木課の 266 

ほうではあわせて河川事務所のほうとの橋脚下の駐車場の設置状況の有無、あ 267 

るいはどういう形態が可能なのかということでの調査を行っていただいている 268 

ところです。またあわせて、そのレイアウト案に沿って運営体制がどうなるの 269 

か、あるいは利用料金、利用体系、それらの方針もあわせて現在検討を進めて 270 

いるところでございます。お示しできる段階になれば、改めて議会のほうにお 271 

示しし、また市民説明会を開催をする中で市民の皆さんからのご意見等もいた 272 

だく、そんなことで予定をしているところでございます。 273 

 また、あわせてこの機会にご報告をさせていただきたいと思いますけれども、 274 

この業務発注とあわせまして、プロジェクト会議のほうでも先進のパークゴル 275 

フ場の視察を実施をさせていただきました。視察先は、岩見沢のローズパーク、 276 
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ここは54ホールの岩見沢の設置した施設で指定管理でございます。２カ所目は、 277 

恵庭市のルルマップというパークゴルフ場、ここも恵庭市が整備し、指定管理 278 

で管理をしているところでございます。それから、石狩市のパークゴルフジャ 279 

パン茨戸コースというところ、ここは民間のコースでございます。それから、 280 

札幌市の福移の杜、ここはもと福移の清掃工場の横のごみ処理施設をパークゴ 281 

ルフ場に変えたところでございまして、市の求めに応じまして民間が整備した 282 

ところでございますけれども、今回滝川市がこの設計をお願いをしましたスポ 283 

ーツビジネス研究所がここの実質的な設計をしたコースでございます。それか 284 

ら、もう一カ所は、江別市の角山パークランド、この５カ所の視察をしてまい 285 

りました。 286 

 個々のコースについてのいろいろなものは見てまいりましたけれども、その中 287 

で全体的にちょっと特徴的なことを申し上げたいと思っております。まず、芝 288 

生の管理の状況ということをどのパークゴルフ場も非常に重要視をしていると 289 

いうことでございます。最大のポイントは、芝生の維持管理だと、あるいは水 290 

のまき方、コースをいかに維持していくかということが最大のそれぞれ営業と 291 

しての視点というようなお話をどこのパークゴルフ場もされております。それ 292 

から、休憩施設を見てまいりました。どこの施設も立派な施設を持たれている 293 

というのが基本に、スタートハウスを持たれているというところが多いのです 294 

が、その中でパークゴルフジャパン茨戸コースというところがありますが、ば 295 

らと霊園の手前のコースでございます。そこは、スーパーハウス、建設現場で 296 

よくあるような、ああいうものを３連つないだものでして、受付と事務所と簡 297 

単な調理をできるというようなものでございます。それでは、休憩施設はどう 298 

なるかといいますと、テントのつなぎ合わせたもので十分休憩される方の場所 299 

を確保している、もちろん横幕をつけてということでございますけれども、そ 300 

ういう設備については簡易なもので十分対応可能ですよということでございま 301 

す。それから、休憩施設的にいえば、先ほど申し上げました恵庭市のルルマッ 302 

プというところも大型テントを設けまして、２つの大きな団体にも対応できる 303 

ようなテント対応というものでございました。それから、景観ということでご 304 

ざいますけれども、どこも非常にゆったりとした形で日常とはちょっと違う空 305 

間ということで、狭いようなパークゴルフ場という場所では今回の場合はござ 306 

いませんでした。非常に景観ですとか自然環境、こういうものもまた大きな人 307 

気コースとしての魅力なのかなと感じたところでございます。 308 

 それと、三笠、これは見てきているわけではございませんけれども、皆さん利 309 

用された方もいらっしゃいますし、近くを通られた方もいらっしゃると思うの 310 

ですけれども、太古の湯という民間の施設と隣接しておりまして、そことも相 311 

互利用の提携を結んでサービスをしているというところでございます。ただ、 312 

非常に道路が近いということがあって道路の音、あるいは景観的に建物に囲ま 313 

れているとか、そんなことでちょっと雰囲気としては開放感が薄いのかなとい 314 

うパークゴルフ場として見てまいりました。 315 

 それから、利用のサービスという点でも幾つか特徴的なこともございます。公 316 

共と民間の違いということもあります。あるいは、公園、ほかの施設との一体 317 

管理という管理の仕方の違いなどがありますので、それぞれ一概に何とも言え 318 

ないという部分がございますけれども、例えば利用券の扱いでは一日券のほか 319 

に午前券、午後券というような券の出し方をしているというようなところ、そ 320 
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れから市と一緒になって、介護保険の制度がございますが、介護保険を市民の 321 

健康増進に使っていこうということで、パークゴルフ場だけではないのですけ 322 

れども、さまざまな健康増進施設と共通の利用券を発行するというようなこと 323 

を恵庭市は取り組んでおられました。また、パークゴルフ場でのポイントを集 324 

めるというような仕組み、パークゴルフ場で何千歩歩けば、何万歩歩けば何ら 325 

かの利用券がまたもらえるというようなことでパークゴルフ場に来るような仕 326 

組みづくりというものをされているというところがございました。それと、福 327 

移の杜というところは、新しくことしできたばかりでございますけれども、８ 328 

月９日をパークの日ということで札幌市民というよりも区、福移の杜周辺の区 329 

民は無料というようなサービスを行うというようなことも計画されているとい 330 

うことでございました。食堂についてですけれども、角山パークランドにはジ 331 

ンギスカンを初めとするちょっとした食堂と、レストランというものが設けら 332 

れておりますけれども、その他の施設では軽食というようなことでの対応をさ 333 

れているということがございます。利用の状況を聞きますと、福移の杜は立派 334 

な食堂というのですか、軽食が食べられるような場所がございますけれども、 335 

３分の１程度が利用するというようなお話をされておりました。また、コース 336 

のレイアウト、あるいはトイレということなのですが、多くの施設では９ホー 337 

ルで行って帰ってくるというようなコースづくりです。ですから、例えば大会 338 

をやると一度に４つのチームが出て、36であれば出ていける、72であれば８つ 339 

のチームが一緒に出ていけるというようなレイアウトをしております。ただ、 340 

中には９ホール行って９ホール帰ってくるというようなレイアウトの、敷地の 341 

関係でそういうコースづくりをしているところもございますが、そうした場合 342 

には奥のほうにまた別途トイレの必要もあるかなということで、福移の杜ある 343 

いは角山パークランドには奥のほうにもトイレなどの設置がされているという 344 

ようなことがございました。 345 

 いずれにしても、そうした先進事例、参考になるものがたくさんございました。 346 

今回まずは第１弾のレイアウトが出てきております。それをきちっと精査しな 347 

がら、示せる案に今整理をさせていただきたいと思っております。 348 

 以上でございます。 349 

委 員 長 説明が終わりました。 350 

 質疑ありますか。 351 

荒  木 スポーツビジネス研究所ってどういうところなのかということなのですけれど 352 

も、わかる範囲で。例えばパークゴルフのそういう設計監修が主なのか、スポ 353 

ーツ総体なのかとか、大まかで結構です。 354 

近藤主査 スポーツビジネス研究所に関しましては、メーンがパークゴルフ場の設計、施 355 

工管理、あとは運営等のアドバイザー的なものが中心になる業務をしていまし 356 

て、それ以外のスポーツに関する設計もやっていますが、近年におきましては 357 

パークゴルフ場がメーンとなっている業者でございます。 358 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 359 

三  上 視察に行かれたのですね、５カ所。それぞれが何年にオープンして何年経過し 360 

ているのかちょっとわからないですけれども、一番今滝川でつくることで問題 361 

というか、懸念されることは収支がどのようになっていくのかなということな 362 

のです。ですから、例えば各５カ所、年度別の利用者数とか推移、それから収 363 

支状況はどういうふうになっているのかというのは視察の段階では把握できた 364 
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のでしょうか。 365 

庄野参事 全てではございませんけれども、開設期から現在までの利用の推移というもの 366 

もいただきました。また、可能な場所におきましては利用料金の収入、それと 367 

管理経費についても今現在一部調査をさせていただきながら資料の取りまとめ 368 

を行っているところです。特に利用者数ということでいえば、開設期から３年 369 

程度はぐっと伸びていくというのが傾向としてどのパーク場もございます。そ 370 

こから先について総体の、相関関係にもあると思うのですけれども、他のパー 371 

クゴルフ場の利用状況と、変化があらわれてきますので、そこで例えば芝生の 372 

状況であるとか、サービスの状況であるとかということによってパークゴルフ 373 

愛好者というのはいろんなところにまた移っていくというような状況があるよ 374 

うです。私たちが調べたところでは、例えば岩見沢のローズパークがございま 375 

すけれども、ぐっと伸びました。伸びたのですけれども、岩見沢市内にはまた 376 

一方北村で整備していました、当時、旧北村ですけれども、土里夢パークとい 377 

うのがございます。そこが先行して整備をされていましたけれども、芝生の状 378 

態が悪くなって利用者が減ってきたということがあります。ある年に芝生の整 379 

備、管理体制を変えました。芝生がよくなったということでローズパークが下 380 

がり、土里夢パークが上がってきたと、利用状況が上がってきたという状況も 381 

岩見沢市内では見られるというようなこともあります。そんなことで決して下 382 

がっていくだけではなくて、維持管理、芝生の管理というものをきちっとして 383 

いくことによって一定の利用者を確保していくという努力はどこもされている 384 

のかなというような感じがしています。その資料も現在不足の部分についてさ 385 

らにまた資料収集を進めておりますので、そうした整理をする際にはあわせて 386 

提供させていただきたいと思っております。 387 

委 員 長 ほかにありますか。 388 

 清水委員外議員、どのような内容でしょうか。 389 

清水委員外議員 今後のスケジュールについてです。 390 

委 員 長 清水委員外議員より質疑の申し出がありましたが、これを許可することに賛成 391 

の方は挙手願います。 392 

（挙手多数） 393 

委 員 長 賛成多数ですので、質疑を許可いたします。 394 

 それでは、２分間でお願いします。 395 

清水委員外議員 実施設計が半ばだということですが、実施設計をしながらソフト的なことにつ 396 

いても合意をつくっていかなければならないということでいうと、９月議会、 397 

また12月議会、これにどれだけのまとまった情報を出せるかということが決定 398 

的なのですが、そのスケジュールについて伺います。 399 

庄野参事 今先ほど言いましたようにプロジェクトチームで検討させていただきながら、 400 

たたき台というか、精査をさせていただいています。その後図面のほうはまた 401 

一方業者のほうから上がってまいりますので、料金体系の問題ですとか、管理 402 

体制の問題ですとか、そういうものについてを今政策協議の中で詰めていきた 403 

いと思っておりますので、作業的には９月議会の中で示せる部分は即出てこな 404 

いのかなと思います。可能な限り早目にとは思っておりますけれども、９月い 405 

っぱいぐらいにはそうしたものがまとまるような状況で作業を進めたいと考え 406 

ております。 407 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 408 
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（なしの声あり） 409 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 410 

 （10）、建設部工事発注状況について説明を求めます。 411 

 （10）建設部工事発注状況について 412 

山崎副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 413 

委 員 長 説明が終わりました。 414 

 質疑ありますか。 415 

（なしの声あり） 416 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 417 

 ここで所管の入れかえ休憩をいたします。５分間休憩いたします。 418 

休  憩 １０：４６ 419 

再  開 １０：５２ 420 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 421 

 （11）、平成25年度一般会計補正予算について説明を求めます。 422 

 （11）平成25年度一般会計補正予算について 423 

  ・地域づくり総合交付金（農業振興施設等整備事業） 424 

  ・経営体育成支援事業 425 

菊田副主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 426 

新井室長 （別紙資料に基づき説明する。） 427 

委 員 長 説明が終わりました。 428 

 （11）は、議案関連となっておりますので、ご留意ください。 429 

 それでは、質疑ありますか。 430 

（なしの声あり） 431 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 432 

 （12）、株式会社滝川グリーンズに関する報告について説明を求めます。 433 

 （12）株式会社滝川グリーンズに関する報告について 434 

  ・定時株主総会の開催結果について 435 

多田参事 （別紙資料に基づき説明する。） 436 

委 員 長 説明が終わりました。 437 

 質疑ありますか。 438 

（なしの声あり） 439 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 440 

 （13）、北海道立畜産試験場跡地利用の進捗状況について説明を求めます。 441 

 （13）北海道立畜産試験場跡地利用の進捗状況について 442 

若山部長 （別紙資料に基づき説明する。） 443 

委 員 長 説明が終わりました。 444 

 質疑ありますか。 445 

（なしの声あり） 446 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 447 

 （14）、不動産の減額貸し付けについて説明を求めます。 448 

 （14）不動産の減額貸付けについて 449 

諏佐副主幹 私のほうから不動産の減額貸し付けについてご説明させていただきます。 450 

 本件につきましては、前回の委員会において既に説明済みの案件でございます 451 

が、ことし７月から公募を開始し、事業者が株式会社ＪＣＵに決定しました中 452 
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島町せせらぎ地区におきますメガソーラー事業の件についてでございます。対 453 

象用地としましては、中島町のニュータウンせせらぎの未分譲地約2.6ヘクター 454 

ルを株式会社ＪＣＵ、東証一部上場企業でございますが、こちらの会社に貸し 455 

付けるといったものでございます。普通財産の貸付料の算定基準でいきますと、 456 

この対象用地は年間696万9,211円といった貸付料ということになりますが、事 457 

業者からのご提案に基づきまして貸付料233万9,533円、平米当たりに直します 458 

と90円と、平米当たり90円が年間の貸付料ということになります。差額分462 459 

万9,678円について減額したいとするものでございます。この減額の妥当性につ 460 

きましては、前回の委員会でもご説明させていただいておりますが、滝川市が 461 

非常に雪深い地域であるということで設置コストも他の地域と比べても割高に 462 

なるということ、それと買い取り価格が25年度に入りまして１割程度減額され 463 

ているということ、それと既に工事に着手されております滝の川地区の伯東の 464 

貸付料がほぼ同額の平米当たり90円といったところを勘案し、さらに道内の他 465 

市の事例も参考にしながら妥当性について判断させていただいたところでござ 466 

います。現状については、解散手続中の土地開発公社の所有地でございますの 467 

で、現在のスケジュールでいきますと９月の中旬に所有権が市のほうに移転さ 468 

れる予定となっております。その移転された後に第３回定例会のほうに追加議 469 

案として上程させていただく予定としておりますので、よろしくお願いいたし 470 

ます。 471 

 以上です。 472 

委 員 長 説明が終わりました。 473 

 資料につきましては、前回の委員会で提出されております。 474 

 質疑ありますか。 475 

（なしの声あり） 476 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 477 

 （15）、中心市街地活性化基本計画最終フォローアップについて説明を求めま 478 

す。 479 

 （15）中心市街地活性化基本計画最終フォローアップについて 480 

後呂主査 （別紙資料に基づき説明する。） 481 

委 員 長 説明が終わりました。 482 

 質疑ありますか。 483 

坂  井 中心市街地活性化基本計画のフォローアップということで、これを内閣府にも 484 

報告済みと今報告を受けたのですけれども、今後の課題、取り組みのところな 485 

のですが、せっかく５年間こうやって基本計画ということで滝川市として進め 486 

てまいったにもかかわらず、今後の取り組みの部分で課題となっている特に長 487 

期にわたり利用されていない不動産を利活用すると、これには至っていないと 488 

いうことの文章もあるにもかかわらず、今後の取り組みとしてはやはりこうい 489 

った部分も文章に入れるべきと私は考えますがいかがでしょうか。 490 

 また、６月の議会においても滝川市のほうから今後滝川市独自の計画も考えて 491 

いかなければならないといった私の一般質問に対する答弁もありましたけれど 492 

も、そういった文章も織り込んでいくべきと考えますが、いかがでしょうか。 493 

後呂主査 今回のこの報告におきましては、一部の抜粋でございまして、実際のところ内 494 

閣府におきましてはさらにこういった課題に対する取り組みについても同時に 495 

行う必要がある旨報告しております。まずは、私どもの考え方としては、これ 496 
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らも最終的には行うことを検討しておりますが、その前段においてやはり意識 497 

の共有化、認識のずれという部分がお互いに生じているという部分がございま 498 

すので、そこを解決する上にはまず協議できる場という部分を形成した上で、 499 

それぞれの内容をお互いに見詰め合って前に進めていくという部分が大事では 500 

なかろうかという部分で、その第一歩としてまずヒアリングという部分を行っ 501 

た上で一歩一歩事業を進めていくような方向性で考えておりますので、よろし 502 

くお願いいたします。 503 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 504 

荒  木 ちょっと参考のためにお聞きするのですが、通行量調査というのはどういうふ 505 

うにやられて、実際にやられているのを見ているので、大変な苦労されている 506 

のはわかるのですけれども、例えば年に何回やっているとか、そういう大まか 507 

なもので結構なのですが、それを教えていただきたいのと、信憑性、要するに 508 

100パーセント出すというのは不可能なのですけれども、どういう評価というか、 509 

この数字に対して大まかにこれぐらいという根拠というか、そういうものがあ 510 

れば教えてください。 511 

後呂主査 通行量につきましては、年２回行っておりました、計画時点におきまして。そ 512 

の年２回というのは、春の５月ごろと秋の10月、11月ぐらいをめどに年２回行 513 

っておりました。それぞれ場所につきましては、５地点を標点として、駅前、 514 

それから北門付近、それから北洋銀行付近、それからＪＡ、あと１点が高林の 515 

前ということでそれぞれ行っております。その通行量の調査の仕方としまして 516 

は、面という形で捉えておりますので、同じ方がどうしても重複している可能 517 

性もあります。そういう意味からでは、若干こちらの数字が減る可能性もござ 518 

いますが、ただ私どもとしては実際にそれぞれの施設ができたことによってか 519 

なり通行量が伸びているというのは実感としてございましたので、そういう意 520 

味では信憑性はあろうかとは思うのですが、ただどの程度というような部分に 521 

さらに深く追及された場合は答えに窮するかなという部分がございます。 522 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 523 

（なしの声あり） 524 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 525 

 （16）、スカイスポーツイベント「2013北海道スカイスポーツフェアイン滝川」 526 

開催報告について説明を求めます。 527 

 （16）スカイスポーツイベント「2013北海道スカイスポーツフェアイン滝川」 528 

開催報告について 529 

日口主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 530 

委 員 長 説明が終わりました。 531 

 質疑ありますか。 532 

三  上 来場者数が相当ふえてきているようですけれども、市内と市外の来場者数とい 533 

うのは捉えていると思うのです。 534 

 また、もう一点は、市外の方については日曜日開催ということで前泊でどのぐ 535 

らい市内、ホテルだとかに宿泊されているのか、そういったことも調べている 536 

と思います。調べていれば、お伺いします。 537 

日口主幹 厳しい指摘をありがとうございます。まず、正直申し上げまして、現在のとこ 538 

ろ申しわけございませんが、市内、市外、それから宿泊等、具体的に数を掌握 539 

はできておりません。通常のイベントも含め、大体市外からいらっしゃる方々 540 
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は２割から３割程度というような、これは一応抜き取りといいますか、非常に 541 

小さなレベルでのアンケートをとって調べたのが、５年ぐらい前に調べた数字 542 

ですけれども、掌握をしている程度でございます。 543 

 それから、今回伸びた一因といたしまして、１つはいつも７月の最終日曜日に 544 

行っているのですけれども、実は隣の新十津川のほうでふるさとまつりがござ 545 

いまして、ふるさとまつりとバッティングをしたときには新十津川方面の方の 546 

来る数が少し減るような傾向が今まで出ております。 547 

 それから、今回の宿泊関係につきましては、ホテル２カ所プラスアルファで主 548 

に宿泊をしたのはこのスカイスポーツフェアに参加するスカイスポーツ団体の 549 

方で、両ホテルを合わせて基本的に80名の人間が宿泊をしております。それと、 550 

前日に前夜祭ということで松尾ジンギスカンで打ち上げをさせていただいたと、 551 

こちらのほうは200人ぐらい入っているような状況でございます。あとは、一般 552 

の宿泊者に関しましては、申しわけございませんが、データをとっておりませ 553 

んので、数のほうはちょっと掌握できていないという状況でございます。 554 

 以上です。 555 

委 員 長 ほかにございますか。 556 

（なしの声あり） 557 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 558 

 （17）、平成25年度一般会計補正予算について説明を求めます。 559 

 （17）平成25年度一般会計補正予算について 560 

浦川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 561 

委 員 長 説明が終わりました。議案関連となっておりますので、ご留意ください。 562 

 質疑ございますか。 563 

三  上 議案関連なので、余り踏み込めないと思うのですが、答えられる範囲でお願い 564 

したいのですけれども、テレビ放映で４カ国６回分が放映されると、これはす 565 

ごくいいことだと思うのです。効果があると思うのです。ただ、６回ですから、 566 

常時見れるような形というのを考えていかないとだめなのです。常時見れると 567 

いうのは、例えばネットでのバナー広告だとか、そういったことで結構引きつ 568 

けられるのではないだろうか、ＰＲできるのではないだろうかと思うのですけ 569 

れども、そういうものは今回のこれには入っていないかどうかを確認したいと 570 

思います。 571 

浦川課長 ①でテレビ番組用の内容は取材して撮ってもらうのですけれども、それと同時 572 

にＶＴＲをつくってもらって、そのＶＴＲの権利は滝川市に、正確には滝川観 573 

光協会ですけれども、ソースをいただけますので、プロモーションとしてはそ 574 

ういうものをＤＶＤにしてどこかで流してくるという手法もありますし、今委 575 

員がおっしゃられたように常時見れるような形も権限は滝川市にありますので、 576 

著作権はあることになりますので、そういった範囲の中では対応できるかなと 577 

思いますので、エージェントの情報交換等の中でもって検討していきたいと思 578 

います。 579 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 580 

坂  井 今回のこの事業というのは、大変私も興味がありますし、評価するところであ 581 

りますが、何点か教えていただきたいのですが、具体的にこういった放送を見 582 

て、映像を見て観光客の方が日本に来るとなった場合に、放送を見て来たいと 583 

思った人がどのように滝川に足を運ぶのかというような方法を考えているのか 584 
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ということを、まずそれが個人なのかツアーなのか、そういったことも含めて、 585 

またそれと実際に来られた観光客が民間を含めたＷｉ―Ｆｉですとか、言葉、 586 

案内文の整備、この辺も６月の議会で答弁いただいている部分もあるのですが、 587 

連動して同時に行っていくものなのかどうか。また、今後こういったことを他 588 

の市町と連携して行っていく予定があるのか。それとあわせて国内向けに関し 589 

ては今後どのように行っていく予定があるのか、以上をお伺いいたします。 590 

浦川課長 放送を見てお客さんが来るということも当然想定していますし、実際菜の花ま 591 

つりのときにもたまたま「香港ウォーカー」という雑誌にフォトウエディング、 592 

菜の花まつり、菜の花畑の中でウエディングドレスとタキシードを着た写真を 593 

撮るという、そういう文化といいますか、そういうものがあるらしいのですけ 594 

れども、それを見られてと思われるのですが、香港からの団体バスが来られた 595 

経過があります。そういった方、実際に旅行客にどう対応するかにつきまして 596 

は、海外エージェントとこの50万円の中で今後調整していきたいと思っていま 597 

す。団体になるか個人になるかというのは、旅行代理店側がどういう商品とす 598 

るかということで、こちら側としてはどの時期に何が見れるのか、何が体験で 599 

きるのかという情報を旅行会社等と、一般の旅行客に提供していくことになる 600 

と考えています。 601 

 それから、６月の議会でもありましたけれども、実際に来た外国のお客さんへ 602 

の対応ということにつきましては観光協会が主体となりまして観光戦略会議を 603 

立ち上げるという予定でありましたが、少しおくれていまして９月に立ち上げ 604 

になりますけれども、その中で外国人の受け入れに対して宿泊施設あるいは飲 605 

食店で多言語化表示ですとか、Ｗｉ―Ｆｉにすぐ取り組むとお聞きしておりま 606 

すけれども、Ｗｉ―Ｆｉへの対応ですとか、あるいは行く行くは言葉について 607 

も行っていかなければならないのではないかということで国際課とも連携しな 608 

がら対応、戦略会議の中で検討していきたいと考えています。 609 

 他市町村との連携につきまして、東南アジアに向けたＤＶＤの作成ですとかテ 610 

レビ番組の放送については今のところこの予算の中では考えておりませんけれ 611 

ども、今広域観光について業務委託を観光協会にかけていますので、そういっ 612 

た中で滝川だけではない、滝川には来るけれども、やっぱりほかの町と連携し 613 

ないとメニューとしては成り立たないと思いますので、そういった連携が出て 614 

くると思いますし、今回つくった映像の動画というのは当然日本語版でもつく 615 

りますので、そういった形でＰＲをしていきたいと考えています。 616 

委 員 長 ほかに質疑ありますか。 617 

（なしの声あり） 618 

委 員 長 それでは、報告済みといたします。 619 

 ご苦労さまでした。 620 

 ２．第３回定例会以降の調査事項について 621 

委 員 長 ２、第３回定例会以降の調査事項についてですが、別紙のとおりの調査項目で 622 

調査することでよろしいでしょうか。 623 

（異議なしの声あり） 624 

委 員 長 別紙調査項目のとおり決定します。 625 

 ３．その他について 626 

委 員 長 ３、その他についてですが、事務局からございますか。 627 

村井主任主事 それでは、お配りしております常任委員会の視察日程表について若干ご説明さ 628 
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せていただきます。 629 

 （別紙資料に基づき説明する。） 630 

委 員 長 何かありますか。 631 

（なしの声あり） 632 

委 員 長 ほかに委員から何かありますか。 633 

（なしの声あり） 634 

 ４．次回委員会の日程について 635 

委 員 長 ４、次回委員会の日程についてですが、正副委員長にご一任願えますか。 636 

（異議なしの声あり） 637 

委 員 長 以上をもちまして第29回経済建設常任委員会を閉会いたします。 638 

お疲れさまでした。 639 

閉  会 １１：４６ 640 

 641 


